

Protokoll der Stadtteilkonferenz Bernberg vom 10.09.2025

Anwesend: 25 Personen

Protokoll: Sven Popovici

Beginn: 17:32 Uhr

TOP 1: Begrüßung / Organisatorisches

Frau Roes begrüßt und eröffnet die Stadtteilkonferenz.

Das Protokoll vom 25.06. wurde einstimmig angenommen.

Änderung: Das Welt-Café findet in der Zeit von 15 – 17 Uhr statt.

TOP 2: Situation im Stadtteil

- Frau Sackmann berichtet über das aktuelle Schulkonzept. Eltern würden die derzeitigen Lehrpläne als zu „frei“ und wenig „disziplinierend“ empfinden und überlegen, ihre Kinder an eine andere Schule als der GGS zu schicken. Der Unmut entsteht durch die veränderten Lehrpläne, die allerdings übergreifend für alle Schulen gelten. Verwaltungsvorstand (Dez. Halding-Hoppenheit und FBL Hilger) machen den Vorschlag, gemeinsam mit den Eltern auch Lösungen und gemeinsame Nenner zu finden, womit sowohl Schulministerium als auch Elternschaft zufrieden sein können. Die GGS bietet an, dass sich interessierte Eltern melden können, um die neuen Konzepte näher kennenzulernen.
- Es gibt die Zusage, dass auf dem Gebiet „Abenteuerspielplatz“ am Nordring neben der neuen Feuerwache und Kindergarten auch Gemeinschaftsflächen bereitgestellt werden sollen. Die vorläufigen Pläne werden bei der nächsten VVO bekannt gegeben. Es können dann interessierte Bürger Verbesserungsvorschläge machen.

TOP 3: Informationen aus dem BZB

- Sommerferienbetreuung lief sehr gut an. Insgesamt waren über 150 Kinder angemeldet.
- Stadtteilferienspiele waren nicht gut besucht. Im Durchschnitt um die 3 Anmeldungen pro Angebot. Auffällig war eine generelle Leere auf dem Bernberg.
- Die Jugend-Freizeit nach Spanien lief ebenfalls sehr gut mit 12 Teilnehmern.

TOP 4: Informationen aus dem Fachbereich Jugend und Familie

- Alle Stellen in der OKJA sind besetzt.
- Letzten Mittwoch wurde der Jugendclub in Steinenbrück eröffnet. Und diesen Mittwoch wurde der Jugendclub in Derschlag eröffnet.

TOP 5: Informationen präventive Hilfen

- Frau Martin plant einen Tag der Alleinerziehenden am 29.11. um 10 bis 14 Uhr mit der Gleichstellungsbeauftragten der Stadt Gummersbach. Darunter fallen und laufen Beratungs- und Hilfeangebote für die entsprechenden Personen sowie weitere Aktionen.

- Außerdem stellt sie einen sich neu bildenden Verein „Mama-Care“ vor: Der Verein bietet in unterschiedlichen Formen Unterstützungen für Mütter.
- Frau Menze stellt sich vor. Sie ist die neue Verfahrensslotsin der Stadt Gummersbach.

TOP 6: Informationen ASD

- Der ASD wächst personell weiter. 3 weitere Stellen sind für dieses Jahr bereits in Planung.

TOP 7: Informationen der Vereinen

- Die KiTa Kinderwelten wird weiter aufgebaut und soll zum Oktober fertig werden mit dann 120 Kindern.
- Ein interkulturelles Fest an der Kita Krümmelkiste fand statt. Mit vielen Kindern und viel Programm war der Tag ein voller Erfolg.
- Stutzenverein Dümmlinghausen-Hesselbach sucht Kinder und Jugendliche für eine neue Tanzgruppe „die Platzpatrönchen“ ab 6 Jahren und generell Nachwuchs.
- Die DRK KiTa Krümmelkiste stellt den mündlichen Antrag für eine Mikrofonanlage in Höhe von 300 € an die Mitglieder der Stadtteilkonferenz: Der Antrag wurde einstimmig mit 0 Enthaltungen angenommen.

TOP 9: Termine

Martinszug am 7.11

Sounds of November am 15. November

Die nächste Stadtteilkonferenz findet am 10. Dezember 2025 um 17:30 Uhr in den Räumlichkeiten des Begegnungszentrums Bernberg statt.